

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6127.

Suscripcion en Córdoba... (Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre.. 22 rs.)
Fuera de Córdoba..... (Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre.. 28 rs.)

JUEVES 12 DE ENERO DE 1871.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXII.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia de España* del 9 copiamos las noticias siguientes:

—Es indudable que, al menos por ahora, no se concederá ningún ascenso en el estado mayor general del ejército.

—Además de las partidas republicanas levantadas en Baza, de que se hablaba anoche, ha aparecido en Guadix otra partida; según afirma el *Tiempo*.

—El *Imparcial* confirma nuestras noticias de anoche, respecto á que todos los subsecretarios quedan en sus puestos, y solo varía el de Gobernación.

—El capitán general de Granada ha avisado hoy el señor ministro de la Guerra, de que en el pueblo de Baza, cerca de Guadix, se había levantado una pequeña partida con bandera republicana.

—Algunos diarios vienen asegurando que se va á pagar al clero todo lo atrasado de sus haberes.

Lo que hay de cierto, sobre esto, es lo siguiente: primero, los atrasos anteriores al proyecto nada liberal de obligar al clero á jurar la Constitución, se pagarán cuando se pueda; segundo, el clero no juramentado, ni cobra ni cobrará en tanto que otros Cortés no deroguen la ley hecha en las Constituyentes de no poder cobrar sueldo alguno del Estado ningún español sin jurar antes la Constitución del 69.

—Un invento utilísimo para todas las clases de la sociedad están poniendo en práctica dos personas industriosas de esta corte. Este se refiere á un reloj geográfico que marcará la hora al mismo tiempo que en Madrid, etc., en todos los puntos mas importantes del globo; con la particularidad que esta clase de relojes, cuya importancia desde luego se deja conocer, por su admirable sencillez, podrá ofrecerse al público una tercera parte mas barata que se compran hoy los péndulos ordinarios de pared.

—El sastre don Juan Lopez ha entregado hoy al rey una magnífica capa á la española, que S. M. ha recibido con el mayor agrado, dando á dicho industrial las mas expresivas muestras de su complacencia por el obsequio.

—Es indudable que el Sr. Caballero de Rodas ha significado á algunos de sus amigos el deseo de permanecer tranquilo en el seno de su familia.

—Siguen verificándose con toda regularidad el pago del cupon, habiéndose fijado ya los anuncios correspondientes en todas las dependen-

cias donde deben acudir los interesados para verificar el cobro de intereses.

—Las noticias transmitidas ayer al gobierno por el capitán general de Granada desmienten de una manera categórica la salida de fuerza alguna de republicanos en Baza, como antea-noche anunció, guiándose por el aviso dado por un pastor ó veredero de dicha localidad.

Hubo, si, alguna alteracion en el orden público, que fué fácilmente reprimida, resultando herido el alcalde de barrio que hemos citado; pero restablecido el orden en la ciudad y sin notarse síntoma alguno de alarma en Guadix, Baza, ni demás puntos de la provincia. Se hallan funcionando las autoridades judiciales, que persiguen vivamente á los autores de las heridas causadas al mencionado alcalde.

En el resto de la Península sigue reinando tranquilidad completa.

—Dice el *Anunciador* de Jaen: «Según nuestras noticias, el frío que estamos experimentando ha producido ya varias víctimas, particularmente en los caminos, donde parecen helados algunos infelices tragneros.»

—Dice la *Politica* del sábado: «Hay necesidad de librar á la monarquía de la horrible amenaza de la bancarrota del Estado, de usar buena y fecundamente las medidas económicas aprobadas últimamente en las Cortes, de saber á toda costa el horrible vertiginoso déficit que nos devora, de llevar al primer Congreso un presupuesto verdad, de constituirnos definitivamente en una cosa, en una familia, mas ó menos pobre, pero organizada sobre la base de la responsabilidad sobre la única garantía de sus propios recursos. ¿Lo comprende y lo desea así el ministro de Hacienda?»

—Dice un diario de Valencia: «Los malos efectos de la baja temperatura que hace días venimos experimentando, parece que han alcanzado ya á la rica cosecha de la naranja en algunas partidas de los términos de Aleira y Carcagente. Aunque por ahora el daño no se cree de consideracion, gracias á la mucha humedad que conservan los terrenos, lo cual, según el decir de los inteligentes, es una de las mejores condiciones para que el árbol pueda resistir los excesivos frios que reinan, es de temer que al continuar estos por algunos dias con la misma intensidad, y especialmente si agita algo el viento del Norte, se pierda en gran parte dicha cosecha, aumentando el estado deplorable de penuria que viene atravesando la clase agricultora, ya perjudicada por el bajo precio que alcanza aquel delicado fruto á causa de su escasa extraccion.»

En Liria ha ocurrido un caso pocas veces registrado con tan felices circunstancias por la ciencia médica. La esposa del medico-cirujano Sr. Garrigas ha dado á luz tres robustos niños, que viven, y, como su madre, siguen bien. A mas de la felicidad del triple alumbramiento, dá la coincidencia de haber nacido en el dia de Reyes, el primero á las doce y 45 minutos de la madrugada, y los dos restantes á las tres y media. Los tres gemelos han sido bautizados con los nombres de Baltasar, Gaspar y Melchor.

ESTRANJERAS.

Recibimos noticias de Montevideo que alcanzan al 20 de noviembre: Continuaba el sitio de la capital. Los sitiadores la amenazaban con cuatro horas de saqueo en caso de que tuviesen que tomarla por la fuerza.

Los comerciantes extranjeros se marchaban de la república por no ver esperanzas de paz.

La revolucion de la república Argentina seguía progresando.

El Paraguay se hallaba muy agitado con motivo de las elecciones de presidente. Los extranjeros se ausentaban, y la prensa aconsejaba al gobierno que los detuviese, porque son el elemento de riqueza del pais.

Los indios del rio Paraguay asaltaban los buques que pasaban por él.

Mataron á diez hombres que componían la tripulacion de una goleta italiana y se llevaron toda la carga.

Habia llegado á Buenos Aires parte de la tripulacion del buque francés *Anta* de Patagonia. Estos estuvieron veintitres dias en un bote abierto, y los otros se habian quedado en una isla, á donde fué á buscarlos un buque de guerra de su nacion.

El prefecto de Saboya ha asistido á la inauguracion de la perforacion de los Alpes. El brindis pronunciado por este funcionario ha concluido con estas palabras: «Brindo por dos ilustres capitales, Roma, que vosotros habeis conquistado, y Paris, que nosotros sabremos conservar.»

Nuevamente se insiste en Francia en la reunion de la Asamblea constituyente, y aun se llega á asegurar por algunos, que Julio Favre aprovechará la circunstancia que se le presenta de comunicarse directamente y por escrito con la delegacion de Burdeos, para estudiar la forma en que se ha de dar el decreto y el plazo que ha de mediar entre la convocatoria y la eleccion.

Dice el *Diario de Coblenza* que muchos oficiales franceses prisioneros en

aquella capital han recibido armas en las cajas que se les enviaban con regalos de Pascuas de sus familias.

El gobernador de Metz ha dispuesto que los habitantes de aquella plaza hagan uso en lo sucesivo de la lengua alemana en todos los asuntos que tengan relacion con las autoridades; en inteligencia que las reclamaciones ó peticiones que se presenten en lengua francesa, no se les dará curso.

Reproducimos, tomándolo de un diario de provincia, el sentido breve con que el Sumo Pontifice ha contestado á la exposicion de los obispos de la alta Italia.

«Pio IX, Papa: Venerables hermanos y amados hijos, salud y bendicion apostólica.»

Aunque algunos de vosotros, venerables hermanos y amados hijos, nos habeis expresado vuestro pesar por las sacrilegas ofensas hechas á la Santa Sede y á Nos mismo, y habeis procurado con testimonios de afecto y de respeto aliviar mis sufrimientos, sin embargo acojemos como una nueva y grata muestra de la solicitud y del cariño de todos la afectuosa exposicion que juntos habeis tenido á bien elevarme.

Nada tiene esto de sorprendente, pues que para vosotros es dulce consuelo la fe y la piedad que á todos os distinguen, sentimientos que exaltados por los últimos crímenes cometidos contra esta cátedra de San Pedro y difundidos por todas partes, prueban claramente á los enemigos de la Iglesia cuán grande es la fuerza de la religion por ellos atacada, cuán vigorosa existencia la anima, cuán extremadamente unidos y con qué unanimidad los derechos de esta Sede Apostólica, comprendiendo que en las condiciones actuales de la sociedad humana, el libre ejercicio de nuestro ministerio puede prescindir de estos derechos que tanto protegen la autoridad divina, en virtud de la cual los diversos miembros de Jesucristo, dispersos en todo el mundo, forman un solo cuerpo místico.

«Aceptamos, pues, con vivo júbilo y profunda gratitud los testimonios de vuestra fidelidad, especialmente porque afirmas que orais todos constantemente por Nos, es decir, que combatís por la Iglesia y por la Santa Sede con armas cuyo triunfo es seguro.»

Seguid, pues, venerables hermanos é hijos queridos, juntos con la grey confiada á cada uno de vosotros, orando con perseverancia, seguros de que cuanto más terrible sea la tempestad concitada contra la Iglesia desde las puertas del infierno, más espléndida será la victoria y mas admirable la paz.

Esperemos con confianza este acontecimiento, y con esta esperanza, como auspicio del favor divino y como prenda de nuestra particular benevolencia, os damos afectuosamente la bendicion apostólica á todos vosotros, venerables hermanos é hijos queridos, y al clero y á la grey de cada uno de vosotros.

Dado en Roma, en la basilica de San Pedro, á 12 de diciembre de 1870, de nuestro pontificado el 25.^o

Pio IX, PAPA.»

Una noticia curiosa aunque poco verosímil, da el *Telégrafo autógrafa*; que la conducta de Víctor Manuel para con el Papa, va á cambiar de una manera radical.

El mismo periódico, sin embargo, vé próxima la eventualidad de que el Papa tenga que trasladarse á Bélgica.

Una correspondencia del Mans, dirigida al *Standard*, explica en los siguientes términos la serie de combates sostenidos tan brillantemente durante diez y nueve dias, por el ejército del general Chanzy:

«El general Chanzy y su ejército se han batido en menos de un mes diez y nueve dias. Las tropas necesitan una semana para reorganizarse. Aquí encontrarán reposo, anteayer han llegado. Estarán dispuestas despues á tomar la ofensiva.»

«Los franceses se han batido admirablemente durante su larga retirada. No han perdido mas cañones que una batería de seis piezas en Vendome; y esta pérdida es debida á la mala maniobra del oficial que las mandaba. Será juzgado por un consejo de guerra; pero hasta ahora no han podido encontrarlo.»

«Los prusianos fueron rechazados con grandes pérdidas en Vendome. Pero las tropas de Chanzy tenían necesidad de descanso, y se decidió á continuar el movimiento de retirada, rompiendo todos los puentes detrás de él para llegar á Mans y reorganizarse antes de tomar la ofensiva.»

«Podeis comprender la necesidad de esta medida, pues desde hace quince dias no se han dado partes sobre los diferentes cuerpos y regimientos; imaginamos la confusion que reinará. Sin embargo, todo se va ordenando; los rezagados se incorporan á sus respectivos cuerpos: de manera que dentro de diez dias el ejército se encontrará en estado de volver á emprender su marcha, y esta vez creo que con buen éxito. No quiero cerrar mi carta sin haceros constar el porte marcial de las tropas francesas, sobre todo de los gendarmes. Lo que faltan son oficiales. Casi todos han quedado fuera de combate.»

De una correspondencia de Paris tomamos las siguientes líneas:

Los hombres que apercibido el baron charlando con una alegría triste, eran los pontífices de aquella divinidad moderna.

Aquellos señores respiraban el aire frío y el cierzo del otoño platicando muy tranquilamente del último suicidio que habia tenido lugar á la puerta del templo.

La silla de posta del gentleman se detuvo á la entrada del hotel del Aguilá y puso en movimiento á todo el personal de aquella oficina de envenenadores.

En efecto, en el invierno se ven pocas sillas de posta en Hamburgo, pocos jugadores aristocráticos; pero en cambio se encuentran allí comerciantes quebrados, hijos de familia arruinados, bastantes profesores de juego y algunas pecadoras del boulevard de los Italianos y del barrio Broda que, despues de haber visto á su caballero saltarse la tapa de los sesos al perder su último luis, han concluido por alistarse en las falanges misteriosas de la administracion.

Sir Arturo Kean produjo un bastante hermoso efecto al entrar en el comedor de la fonda. Se sentó á la mesa y se encontró precisamente al lado de una de esas infortunadas criaturas que hacen allí el papel de sirenas por doscientos francos de sueldo al mes y sueñan con tristeza en su Paris querido, en Maville, en Renelag y en un Octavio cualquiera, que llevase en los dias de sol, para montar á caballo, un chaleco de un amarillo chillón.

«¿Milord no habla francés?—dijo ella al baron dirigiéndole una mirada, con que los condenados deben envolver á un ángel si alguna vez desciende á las moradas sombrías con el permiso de volver á subir al cielo en compañía de un culpable al fin perdonado.»

Sin duda que la pobre muchacha, se decia para sus adentros, al dirigirse aquella pregunta: —Es muy feo, ¡Dios mío! pero si quisiera sacarme de aquí, arrancar-

Un rayo de alegría pasó por los ojos de la Magdalena.

—¡Ah!—repitió,—¿sois francés?

—Sin duda.

—¿Parisien?

—¡Pardiez!

—¿Y venís... á jugar?

Articuló esta última frase temblando y con la voz conmovida.

—Tal vez... Pero tranquilizaos, tengo mucha suerte...

Ella movió tristemente la cabeza.

—Todos los que vienen,—dijo,—llegan con esa idea.

—Y cuando se marchan...

—¡Oh!—dijo la jóven,—no se marchan todos! Los hay que mueren... como Alfredo...—acabó en voz baja y con lágrimas en los ojos.

—¿Quién era ese Alfredo?

—Un jóven que me amaba.

—¿Y... ha muerto?

—Hace tres meses; todo lo habíamos perdido: sus quince mil francos de renta, mis muebles de Paris, mis alhajas, su reloj, todo habia desapa-

El baron estaba aun mas desconocido y todavia se parecia menos á él mismo que el dia en que se habia presentado en la plaza Beauvau, en casa de la Dama del guante negro, á su vuelta del Havre.

Se habia afeitado sus verdaderos cabellos y su barba que eran negros y ligeramente canosos, para disfrazarse con un par de patillas rojas; llevaba aquel mismo traje que ya le conocemos de gentleman en viaje.

Para completar su papel de inglés, el baron, que hablaba muy puramente por lo demás la lengua de Walter Scott, habia escogido dos compañeros de viaje perfectamente insulares.

El primero era una especie de jockey de tres pies de altura.

El segundo, un jóven inglés pobre é instruido que en Paris enseñaba su idioma á tres francos por leccion.

El baron habia hecho de él su secretario y su intérprete á la vez.

El señor de Mort-Dieu se llamaba desde su salida de Paris, sir Arturo

73

Comision principal de ventas de Bienes Nacionales de la provincia de Cordoba.

Remate para el dia 13 de Febrero de 1871, ante el Sr. Juez de primera instancia del distrito de la derecha y el Escribano D. Manuel Portera y Camara...

Bienes de Corporaciones Civiles.—Propios. Partido de Fuente Obejuna.—Obejo.

Fincas rusticas.

Menor cuantia.

Pesetas cénts.

Núm. 3373 del inventario. Una suerte de tierra poblada de monte bajo, sita en el Rasillon del Valle, término de Obejo...

Núm. 3374 del inventario. Una dehesa de monte bajo que radica en el Fronton, de la anterior procedencia y término...

Núm. 3375 del inventario. Una haza de tierra poblada de monte bajo, que radica en el Rasillon de cuesta Vieja, de la anterior procedencia y término...

Núm. 3376 del inventario. Un pedazo de tierra poblado de monte bajo, que radica al sitio denominado el Charco, de la anterior procedencia y término...

Núm. 3377 del inventario. Una suerte de tierra de monte bajo, sita en los Vallejuelos, de la anterior procedencia y término...

Partido de Montoro.—Bujalance.

Núm. 3368 del inventario. Una suerte de tierra, poblada de monte bajo, sita en el pago y dehesa del monte Real, en el quinto tranco cañada del Infierno...

Núm. 3369 del inventario. Otra id. id. id., de la anterior procedencia, término y sitio; y linda a N. con el núm. 77 del mismo tranco...

Núm. 3370 del inventario. Otra id. id. id., de la anterior procedencia, término y sitio; y linda a N. con el núm. 78 del mismo tranco...

Núm. 3371 del inventario. Otra id. id. id., de la anterior procedencia, término y sitio; y linda a N. con el núm. 79 del mismo tranco...

Núm. 3372 del inventario. Otra id. id. id., de la anterior procedencia, término y sitio; y linda a N. con el núm. 80 del mismo tranco...

cuarta maestra; bajo cuyos límites se compone de 4 fanegas, equivalentes a 2 hectáreas, 44 áreas y 84 centiáreas...

Nota. Estas 10 fincas han sido tasadas para la venta, las 5 primeras por el perito D. Rafael María Aragon, y las 5 últimas por el perito D. Fernando Alcántara y Muñoz.

Bienes del Clero.

Partido de Montoro.—Bujalance.

Fincas rusticas.

Menor cuantia.

Pesetas cénts.

Núm. 519 del inventario y 915 de permutacion. Una suerte de olivar, sita en el Manchon de la Zarza, procedente del Convento de Santa Clara...

Villa del Rio.

Núm. 746 del inventario y 1369. Una suerte de tierra en el pago del Salado, término de Villa del Rio, procedente de la fábrica Parroquial...

Núm. 147 del inventario y 1570 de permutacion. Otra idem idem idem, de la anterior procedencia, término y sitio; y linda a N. y L. Juan de Dios Castillejo...

Nota. Estas 3 fincas han sido tasadas para la venta por el perito Don Fernando Alcántara Muñoz.

Venta. Se hace de los álamos negros y castaños en el lugar de Peña, y la de paja en el Molino de Yesso de Leon...

Maderas para carbonos.

En la dehesa de Chozo redonda se venden choparros y acebuches. Para tratar con D. Rafael Gimenez Hidalgo...

Venta. Se vende ó arrienda la casa-cochera, esquina a la calle de los Manuales; en la del Liceo, núm. 29...

Lomo. A sesenta y ocho reales y tres cuartillos arroba. Jamones, al mismo precio. Huesos, a 30 rs. arroba...

Venta. La de una casa núm. 6, calle de Carreteras, de nueva construccion; para tratar de ella con la dueña que la vive.

Pérdida. Del cortijola Atalayuela, término de esta capital, han desaparecido dos lechones señalados de orejas y herrados de la espalda...

FUNDICION DE HIERRO

Señores Portilla, White y Compañía.

A los consumidores de agua y gas. Nota de precios de tubos de plomo. Un metro núm. 15 con 10 milímetros de luz, 2 rs.

Capas. Se venden en la calle Angel de Saavedra, núm. 6. 6=6

Pérdida. De la dehesa de Chozo redonda se ha extraviado una novilla retinta, de cuatro a cinco años, herrada en el anca derecha...

Arrendamiento. Se arrienda la casa núm. 4, calle de Pedregosa. Para tratar con D. Manuel Carrasco...

Hallazgo. En la calle del Angel de S. Hipólito vive la persona que se ha encontrado un manojito de llaves en la calle de San Ferrn, y que entregará su dueño dando mas señas.

Arrendamiento. Para desde Navidad próxima se hace de una casa número 25, calle del Potro, hoy de Luciano. Para tratar con el Procurador D. Juan Angel Ferrer...

Almanaques americanos. Preparados de manera que pueda arrancarse una hoja todos los dias apareciendo en caracteres gruesos las principales indicaciones del siguiente. Se acaban de recibir en la librería de este periódico.

Remuevase la causa y el efecto cesará. El mejor remedio para la indigestion y para todos los males del estomago son las PILDORAS DE MANZANILLA, DE NORTON.

Unico depósito en esta provincia, Farmacia de D. Mariano Montilla, calle de San Pablo, núm. 37.

Venta ó arrendamiento.

Desde el dia se hace de la casa núm. 20 calle de los Tejares. Para tratar con D. Gerassio Maulini, fonda Suiza. 6=4

Venta. Se venden varias acciones del ferro-carril de Espiel y Belmez, darán razon en la barbería de D. Rafael Lopez, plazuela de la Almagra. 6=2

Arrendamiento. Desde el dia se arrienda una casa junto a la parroquia de San Nicolás de la Villa, calleja de los Torre, número 2; para tratar, calle de los Moriscos, núm. 39. 6=1

Arrendamiento. Desde el dia se arrienda una casa principal en la calle de la Encarnacion, marcada con el número 13. Darán razon en la calle de Comedias, núm. 7.

Arrendamiento. El dia 22 de Enero próximo a las doce de su mañana tendrá lugar el del cortijo de Mingo-hijo, término de Montemayor, en subasta que se celebrará al efecto en esta referida y casa-Administracion del Ilmo. Sr. D. Bernardino Fernandez de Velasco...

Montemayor 18 de Diciembre de 1870. El Administrador, Francisco S. Riobó y Pineda. 8=8

Agencia general de negocios. Calle de Almonas, núm. 29.

SE VENDEN VARIAS FINCAS RUSTICAS Y URBANAS, entre ellas alguna de recreo, y todas de la mas legitima e indubitable procedencia, excelente titulacion y libres de toda responsabilidad.

No se venden por necesidad y sí por conveniencia, según los interesados podrán deducir de otras noticias que verbalmente se facilitarán al indicar los puntos donde están situadas.

SE FACILITA DINERO A PRESTAMO SOBRE HIPOTECAS, sea cualquiera la cantidad que se pida, estando en relacion con el valor de las fincas. Y se practican cuantas diligencias sean necesarias sobre cualquiera negocio ó por representacion.

Venta. Se venden por poco precio cuatro bombas de cristal de gran tamaño, que han servido para petróleo. En la librería de este periódico informarán.

Arrendamiento. Desde el dia se arrienda una casa en la calle de San Juan y Palomares, núm. 93. Informarán en el despacho de este periódico.

Casas. Se venden al contado ó a plazos varias casas en diferentes puntos de esta capital. En la redaccion de este periódico darán razon.

LA GRANADINA. DILIGENCIA DE ANTEQUERA, GRANADA Y MALAGA

Sale en este mes los dias pares. Despacho de billetes en Cordoba á cargo de D. Antonino Alfaro, Carrera del Puente, núm. 13.

Arrendamiento. Desde el dia se arrienda la casa núm. 88 calle de San Fernando, la del núm. 103 calle del Sol, y la del núm. 4 Plazuela de las Tendillas. Para tratar de ellas calle Fernando Colon núm. 17. 6=4

Arrendamiento. Desde S. Juan del presente año se arrienda la casa núm. 8 calle de las Cabezas; está acristalada y tiene muchas comodidades: su dueño vive calle de la Sillería núm. 11. 6=1